

Hotel-Dieu de St.-Joseph.

Cet Hôpital est assez connu pour nous dispenser d'en faire l'éloge.

Il n'est pas hors de propos de mentionner que, pour faire place aux exigences sociales, les Dames de l'Hôtel-Dieu ont bâti, au Mont Ste. Famille, un Hôpital qu'elles ont élevé à des proportions qui devront répondre aux besoins toujours croissans de la population de cette ville. Des Institutions charitables de ce genre ne sauraient obtenir trop d'extension.

Nous pouvons assurer d'avance au public que rien de ce qui sera nécessaire au Département Médical, dans tous ses détails, ne sera oublié, pour faire de cet Etablissement un des plus amplement pourvus que l'on puisse trouver soit en Amérique soit en Europe.

Cet Hôpital est construit de manière à recevoir deux, trois et même quatre cents malades au besoin.

C'est là que les Cliniques Médicale et Chirurgicale se donneront du 1er Novembre au 1er Mai. Tous les Médecins de l'Ecole y font un service régulier à tour de rôle.

Le Cours d'Enseignement des Collèges ou Universités n'est rien autre chose que celui qui se professe dans cette Ecole qui possède, pour faire l'application pratique de ces divers départemens de la médecine, autant d'institutions importantes qu'ailleurs.

Les détails qui suivent en font foi.

Anatomic.

Le Département de l'Anatomie est tellement complet qu'il fournit à l'Etudiant tous les moyens qu'il peut désirer pour obtenir les *connaissances nécessaires sur cette branche.*

Chimie.

Rien ne manque dans ce Département pour mettre ce Cours au niveau des progrès de la Chimie moderne.

Théorie et Pratique de Médecine.

Notre Musée contient un assez grand nombre de pièces pathologiques pour fournir au Professeur les moyens d'étayer ses explications théoriques par des exemples d'Anatomie Pathologique.

Institutes de Medecine.

Ce Cours est ce qu'il est ailleurs, en y comprenant les démonstrations microscopiques.

Chirurgie ou Pathologie Externe.

Notre vaste Hôpital fournit pour ce Cours tous les matériaux nécessaires d'application de la théorie à la pratique.

Accouchement.

Le Cours d'Obstétrie renferme tout ce que les Etudiants doivent apprendre touchant les maladies des femmes et des enfans.

L'Ecole possède un grand nombre de préparations anatomico-obstétriques. Toutes les manœuvres sont expliquées au moyen du Mannequin et des Instrumens particuliers à cette partie de la Science Médicale.

MM. les Etudiants ont l'avantage de suivre la Pratique et la Clinique à l'Hospice de la Maternité (Ste. Pélagie,) sous la direction du Dr. Trudel, Médecin de l'Etablissement, dont les Professeurs de l'Ecole de Médecine sont Médecins Consultants.

Matière Médicale.

Le Professeur de ce Département s'est appliqué à enrichir constamment sa Collection de substances Médicinales, de manière à ce qu'il soit difficile d'en trouver de plus complet dans ce pays.